

Septembre 2023

Être reconnaissant

Il est dans l'essence de l'homme de se poser des questions, de chercher le sens ultime de la vie. C'est pourquoi l'homme, devant ce qu'il lit, voit et vit, ne reste généralement pas passif. Des chants, des poèmes et des prières sortent de notre cœur, exprimant nos sentiments, tantôt tristes, tantôt joyeux. Humbles déclarations qui fleurissent spontanément devant les choses que nous contemplons et qui nous dépassent, et que nous ne savons pas toujours nommer.

Face à la question "Quelle est la place de l'homme sur la terre ?", nous restons parfois sans réponse. La phrase de Martin Heidegger peut nous éclairer : *"La grandeur de l'homme se mesure à ce qu'il cherche, et à la persévérance avec laquelle il reste dans sa recherche."*

Il faut donc chercher avec insistance, et rester dans cette quête, en essayant de comprendre comment vivre et comment donner tout son sens à la vie quotidienne. Tout en sachant que nous avons tous, que nous soyons de convictions religieuses ou non religieuses, un fondement commun, à savoir la dimension spirituelle intime.

Nous l'avons vécu toutes ces fois où, à travers un chant, un poème ou un écrit, un nouvel élan est né dans nos cœurs et a élevé nos sentiments. Et nous avons vu naître en nous un désir d'amour pour les autres, un engagement concret pour aider ceux qui souffrent et sont en difficulté, le désir de lutter ou de prier pour la paix et l'unité des peuples. La volonté d'améliorer la vie dans les territoires où nous vivons en construisant entre nous ce "bien relationnel" qui est à la base de toute relation.

Si nous nous engageons sur cette voie – ensemble – nous pourrons vivre des expériences constructives pour notre entourage, là où nous sommes. Et nous ressentirons tous dans notre cœur un sentiment de gratitude pour l'amour gratuit qui circulera entre tous et contribuera à construire, dans le petit coin de monde où nous vivons, une nouvelle réalité sociale et spirituelle.

Oui, jaillira une pure gratitude si nous savons contempler ce qui se passe avec des yeux humbles, et être toujours reconnaissants envers ceux qui nous entourent et mettent leurs talents à notre disposition, gratuitement, sans rien attendre.

Cette attitude nous aidera à ne pas rester repliés sur nous-mêmes, mais à toujours remettre l'amour en circulation entre nous, en créant de véritables relations de communion, de partage et de recherche commune qui dureront dans le temps. Et nous verrons nos vies se remplir de sens.